

CAPITULO XII

Los Judíos

SUGERENCIAS GENERALES

Si Ud. está bien familiarizado con muchas personas judías, ya se habrá dado cuenta de cuán inteligentes, bondadosas y consideradas son. Si Ud. ha oído decir que los judíos son gente que cuida muy bien el dinero, se habrá enterado, probablemente, que mientras ellos poseen una aguda perspicacia para los negocios, asimismo son la gente más generosa y compasiva de la tierra cuando se trata de ayudar a los necesitados.

La historia de lo que los judíos tuvieron que pasar a fin de lograr el reconocimiento y la existencia como Estado de Israel en mayo de 1948, es suficiente para conmover a cualquiera. Pero fue en cumplimiento de la Palabra de Dios de que los judíos serían esparcidos, de que no tendrían una patria terrenal por mucho tiempo, serían perseguidos, y que después de una lucha dura y prolongada, ganarían la posesión de su tierra.

Debido a las circunstancias históricas tan difíciles e insólitas por las que ha pasado la nación judía, si Ud., como ganador de almas, pone en práctica las sugerencias que damos a continuación cuando testifique a ellos, quizás pueda establecer una relación más armónica, y ser más efectivo en la presentación de su Mesías a ellos mismos.

1. En algún momento de su conversación, Ud. podría mencionar que si Ud. fuera judío, estaría orgulloso de ello. Una declaración como ésta ayudará a que el oyente se dé cuenta que Ud. no es "anti-semita." Esto podría evocar una pregunta de su parte, tal como, "¿Por Qué estaría Ud. orgulloso de ser judío?" Los judíos han sufrido tanta persecución que no sorprende que a veces ellos sientan cierta sospecha de alguien que diga que ama a los judíos . . . Por consiguiente, Ud. deberá estar preparado para contestar su pregunta honestamente y sin vacilación. Ud. podría decir que una de las razones por la que Ud. estaría orgulloso de ser judío es que el Mesías mismo era judío. Puesto que Dios escogió venir al mundo en forma humana judía, cuando estuvo aquí en la tierra, Ud. lo consideraría un honor ser judío también. Otra razón por la que Ud. se sentiría orgulloso de ser judío puede expresarse de esta manera: "Bueno, casi todo lo que yo sé acerca de Dios, lo he aprendido de los judíos, por lo tanto, les debo muchísimo a ellos."

2. Si Ud. sabe que el oyente es judío, hága saber que Ud. lo sabe. No se ponga nervioso. Esto podría percibirse de inmediato. Con toda calma dé el mensaje del evangelio tal como Ud. lo haría con cualquier otra persona, usando quizás algunos versos más del Antiguo Testamento que de costumbre.

3. Por lo general es beneficioso explicar la diferencia entre un Judío, un Gentil, y un Cristiano. Muchas personas consideran que cualquiera que es Gentil es un Cristiano.

Un Judío es judío de nacimiento. Es su linaje. Una persona que es judía nunca puede dejar de ser judía. Si con el correr de los años dicha persona se convirtiera en Católica, Bautista, o Metodista, etc., esto podría afectar su perspectiva teológica, pero continuaría siendo judía. Sus creencias no podrían cambiar su nacimiento físico.

Un Gentil originalmente era cualquiera que no era judío. Por tanto, esto se aplicaba a cualquier persona de nacionalidad diferente de la hebrea. En la actualidad, en un sentido más amplio, esto ha venido a referirse a los que mencionan a la "religión Cristiana" como la suya propia. No obstante esto, nosotros sabemos por la Palabra de Dios, que no todo el que admira a Cristo Jesús realmente le ha aceptado a EL como Salvador personal, y éste quizás sea el caso de muchos gentiles.

Un Cristiano es Cristiano de nacimiento. . . no de su nacimiento en la familia humana ... sino de su "segundo" nacimiento (Juan 3:3; 1 Pedro 1:23) en la familia de Dios (Juan 1:12,13).

4. El buen Cristiano ama al judío. El verdadero Cristiano sabe que el Mesías era judío y desea que los judíos acepten a su propio Mesías.

Esto no significa que cada persona judía que Ud. encuentre será una persona "agradable." No todos los gentiles son personas agradables tampoco. No importa dónde Ud. vaya, no importa qué raza de gente se cruce en su camino, Ud. siempre encontrará personas que le gustan y personas que no le gustan. Pero el Cristiano dedicado mira más allá de las características personales de un individuo, sea que éste, tenga popularidad y atractivo físico, o que sea mal parecido y a la vez un paria de la sociedad. En cambio, el creyente ve en él a un alma por quien Cristo murió en la Cruz, y que necesita tener sus pecados perdonados, y recibir a Cristo como su Salvador.

5. Una buena pregunta para formularle a una persona judía, tan pronto como le parezca conveniente después de iniciar la conversación, sería: "¿Cree Ud. en *su* Biblia?" Por lo general, le dirá que sí, y Ud. podrá usar esto más tarde en la conversación como la razón por la cual ellos deberían realmente poner su fe en el Mesías . . . puesto que la Biblia DE ELLOS, el Antiguo Testamento, dice todo acerca de EL.

6. Asegúrese de mencionar que hay un solo Dios, y que Ud. cree en un solo Dios. . . el Dios de Abraham, Isaac, y Jacob.

Un pasaje interesante es Deuteronomio 6:4, "Oye, Israel: JEHOV A nuestro Dios, Jehová uno es." En el idioma hebreo, y de acuerdo con el libro de la tradición hebrea', el *Zoa*, las palabras de este verso en realidad dicen que aunque Dios es uno, Dios es también una trinidad.

7. La persona judía quizás tema que Ud. esté tratando de "convertirla." Asegúrele que si acepta a Cristo como su Mesías, como su Salvador, ella continuará siendo judía, pero una persona judía que tiene *sus pecados pagados*.

8. Todo lo que nosotros sabemos acerca de Dios y la Biblia lo debemos a los judíos. Expréseles su agradecimiento por la parte tan importante que la nación de ellos ha tenido en darnos la Biblia.

9. Abraham era gentil.

10. Israel es la raza escogida. Dios escogió a Israel como la nación mediante la cual vendría el Mesías.

11. Aclare que los judíos no fueron los "asesinos de Cristo." El Señor Jesucristo murió *voluntariamente* por toda la humanidad. EL dio SU vida por mí. Yo soy culpable en SU muerte. Jesús dijo acerca de SU vida, "Nadie me la quita, sino que yo de mí mismo la pongo. Tengo poder para ponerla, y tengo poder para volverla a tomar. Este mandamiento recibí de mi Padre." (Juan 10:18).

12. Exprese su aprecio por los profetas del Antiguo Testamento. Hágales saber que Ud. los tiene en alta estima.

13. Ud. podría mencionar qe todos los *primeros* Cristianos fueron judíos. Estos primeros creyentes se sorprendieron de que los gentiles pudieran ser salvos.

14. En lo que respecta a porcentajes, hay más judíos que han aceptado a Cristo como Salvador personal que gentiles. La mayoría de los judíos no se dan cuenta de esto, y es bueno destacarlo.

15. David Ben Gurión, el gran estadista judío, dijo: "Ciertamente, estos son los días del Mesías, y si uno escucha con cuidado, hasta puede oír SUS pasos."

16. Destaque que las Escrituras hablan de DOS venidas del Mesías. La primera sería una de sufrimiento y muerte. "Los profetas que profetizaron de la gracia destinada a vosotros, inquirieron y diligentemente indagaron acerca de esta salvación, escudriñando qué persona y qué tiempo indicaba el Espíritu de Cristo que estaba en ellos, el cual anunciaba de antemano los SUFRIMIENTOS DE CRISTO, y las glorias que vendrían tras ellos" (1 Pedro 1:10, 11).

Cristo Jesús sabía que sería rechazado, "Porque como el relámpago que al fulgurar resplandece de un extremo del cielo hasta el otro, así también será el Hijo del Hombre en su día. Pero primero es necesario que padezca mucho, y sea desechado por esta generación" (Lucas 17:24, 25).

JUDAISMO ORTODOXO

En algunas partes del país hay muy pocos judíos ortodoxos. En esas mismas zonas los jóvenes ortodoxos también son extremadamente raros. El judaísmo ortodoxo, a pesar de que ha añadido una cantidad considerable de tradición a sus creencias, enfoca la Biblia más literalmente que los demás judíos. Su búsqueda del Mesías es una historia prolongada, y en lo que a ellos respecta, el Mesías todavía no ha venido. Han pasado muchos siglos y todavía están esperándolo. Es natural que después de tanto tiempo se sientan invadidos por la desilusión y las dudas, y esto a menudo se torna en desaliento. Como resultado, el Judaísmo Conservador y el Judaísmo Reformado-s-con su espiritualización de las Escrituras-han aparecido en escena.

Nosotros nos sentimos realmente apenados por los judíos ortodoxos que no aceptan a Cristo Jesús como su Mesías. Ellos creen que el Antiguo Testamento es la Palabra de Dios y están tratando de cumplir con la ley de Dios de la mejor forma posible - sin embargo, no hallan el favor de Dios porque rechazan al Hijo de Dios.

El apóstol Pablo dijo, "Hermanos, ciertamente el anhelo de mi corazón, y mi oración a Dios por Israel, es para salvación. Porque yo les doy testimonio de que *tienen celo de Dios*, pero no conforme a ciencia. Porque ignorando la justicia de Dios, y procurando establecer la suya propia, no se han sujetado a la justicia de Dios; porque el fin de la leyes Cristo, para justicia a todo aquel que cree" (Romanos 10:1-4).

Una persona puede "Verse tan envuelta en ceremonias religiosas, tradiciones de familia, y pautas habituales arraigadas desde la niñez, que continúa con sus observancias religiosas sin considerar realmente las razones-o considerar *si es que HA Y razones-que* respalden dichas prácticas.

Jesús dijo a los fariseos - judíos devotos en extremo - que éste era el problema de ellos. "Respondiendo él, les dijo: Hipócritas, bien profetizó de vosotros Isaías, como está escrito: *Este pueblo de labios me honra, mas su corazón está lejos de mí. Pues en vano me honran, enseñando como doctrinas mandamientos de hombres*. Porque dejando el mandamiento de Dios, os aferráis a la tradición de los hombres; los lavamientos de los jarros y de los vasos de beber; y hacéis' otras muchas cosas semejantes. Les decía también: Bien *invalidáis el mandamiento de Dios para guardar vuestra tradición*" (Marcos 7:6-9).

Consideramos que es inconcebible que un rabino ortodoxo pueda, ser tan desfamiliarizado con la profecía acerca del Mesías como lo son algunos de ellos. Uno podría pensar que esto sería su preocupación primordial. ¡Algunos rabinos ortodoxos con quienes hemos hablado francamente admiten que nunca han leído antes el capítulo cincuenta y tres de Isaías!

Esta falta de conocimiento de las Escrituras revela una situación realmente terrible, porque, ¿cómo pueden enseñar a la gente de sus sinagogas lo que ni siquiera ellos mismos saben? ¡Con razón tantos se han apartado de las agrupaciones ortodoxas! El profeta Jeremías comentó sobre esta situación: "Porque los pastores se infatuaron, y *no buscaron a Jehová*: por tanto, no prosperaron, y todo su ganado se esparció" (Jeremías 10:21).

No quisiéramos ocupar la posición de líderes si nuestro liderazgo fuese contrario a la Palabra de Dios y ocasionara que la gente se descarríe. "¡Ay de los pastores que destruyen y dispersan las ovejas de mi rebaño! dice Jehová" (Jeremías 23:1).

Los judíos ortodoxos han estado siguiendo sus tradiciones por tanto tiempo, y han permanecido fieles a su herencia a un precio tan alto, que a veces es muy difícil guiados al Señor aun cuando ellos ven - intelectualmente - las verdades en la Biblia.

Las emociones juegan un papel muy importante en sus formas de pensar en la religión. El cariño y respeto de ellos por sus padres, el amor y preocupación de éstos por sus hijos, pesan considerablemente en sus sentimientos de no querer "convertirse" del judaísmo al Cristianismo.

Si Ud. tiene cuidado, a menudo podrá usar este amor para con sus familiares de manera tal que ellos *quieran* confiar en Cristo.

Por ejemplo, tomemos el caso de un judío ortodoxo que ya haya sufrido la pérdida de uno de sus padres. Cuando entienda por medio de la Biblia, que a fin de poder llegar al cielo una persona debe creer en Jesucristo, él quizás se niegue a confiar en Cristo como Salvador personal a causa de que no quiere ir al cielo si uno de sus seres queridos no va a estar allí.

Aquí explicamos cómo podría Ud. asir dicha objeción y tornarla en la misma razón por la cual él *debiera* confiar en Cristo Jesús como su Salvador. . . Ud. podría presentada de esta manera: Si ese ser amado está en el cielo, seguramente que dicho ser querido querrá que él también vaya al cielo . . . Mas si la persona que ha partido a la eternidad está en el infierno, CIERTAMENTE que no va a querer que él también vaya al infierno. [Ese ser amado no podría ser tan egoísta!

Un ejemplo de las Escrituras de un hombre en el infierno, y de cómo éste quiere que su familia en la tierra tenga la oportunidad de escuchar el testimonio del evangelio y sea advertida del tormento, se encuentra en Lucas 16:19-31. En los versos 27 y 28 leemos, "Entonces le dijo: Te ruego, pues, padre, que le envíes a la casa de mi padre, porque tengo cinco hermanos, para que les testifique, a fin de que no vengan ellos también a este lugar de tormento."

Esta forma de encarar la objeción ha tenido éxito en numerosas oportunidades. Una cosa que decididamente le ayudará mientras Ud.

testifica a un judío ortodoxo es el hecho de que él asegurará su fe en el Antiguo Testamento, y entonces Ud. podrá hacer mucho énfasis en los versos del Antiguo Testamento que tratan de las profecías y la salvación. Bondadosa pero firmemente, deberá insistir en que si él cree en su Biblia, él debe creer también lo que tales versos dicen.

JUDAISMO CONSERVADOR Y REFORMADO

El Judaísmo Conservador es muy similar a muchas iglesias Protestantes de la actualidad, en que se han apartado de la posición teológica ortodoxa, y sin embargo, todavía tratan de retener mucho de sus tradiciones.

Mientras por una parte aseguran que consideran al Antiguo Testamento como su guía, ellos no aceptan necesariamente las enseñanzas del mismo corno que proceden directamente de Dios, y no toman a las Escrituras literalmente. Por lo tanto, Ud. encontrará los mismos problemas en testificarles a ellos, como los que tendría al testificar a muchos Protestantes, pues éstos tampoco creen realmente en lo que la Biblia dice. Probablemente necesitará explicarles por qué sabemos que la Biblia es la Palabra de Dios.

A menudo la gente que asiste a una sinagoga ortodoxa conservadora lo hace más por mantener la tradición familiar que como la expresión genuina de un profundo sentimiento religioso. Por lo general están muy pobremente informados con respecto al mismo judaísmo, y revelan una crasa ignorancia de la Palabra de Dios.

La Sinagoga Judía Reformada es la más radical de los grupos judíos. La mayoría de los judíos ortodoxos desearían que los judíos reformistas ni siquiera usaran la palabra "judío," puesto que ellos niegan los mismos fundamentos básicos de la teología judaica.

El ALCANCE de la divergencia entre ellos en cuanto a la ortodoxia se puso de manifiesto indiscutiblemente hace tres años, durante una entrevista que tuve con un rabino de un Templo Reformista bien conocido en Coral Gables, Florida. Lo que sigue es una transcripción casi exacta, palabra por palabra, de la conversación. Quizás esto llene al lector de consternación. . .

1. Cuando se le preguntó si él creía en Dios, el rabino dijo, "Para decirlo lisa y llanamente, ¡No!" Y él no pudo ofrecer una definición acerca de Dios.

2. Cuando se le preguntó qué pensaba que le sucedería al morir, el dijo: "Yonosé ... y creo que no tiene importancia."

3. En respuesta a mi pregunta de, "¿Acaso no le IMPORTA lo que le sucederá a Ud. cuando muera?" él dijo, "Absolutamente no."

4. Yo dije, "¡Pero, esto es tan importante ... ¿No le importa a Ud. conocer la verdad acerca de Dios?" El dijo, "No. Hay muchas cosas importantes acerca de las cuales no sé nada. ¿Por qué debería preocuparme por ellas?"

5. Declaró que no creía ni en el cielo ni el infierno, pero que creía que probablemente había algo después de la muerte, pero que él no tenía ninguna idea de lo que era.

6. Nos dijo que él no creía en nada que "no se experimentara hoy. Si no sucede hoy, no es verdad. Puesto que la gente no cruza ningún océano caminando hoy, nadie cruzó el Mar Rojo caminando en tiempos pasados."

7. El dijo, "Mi hijos aprenden acerca del mito del talón de Aquiles en la escuela. Yo no espero que ellos crean que es cierto. También aprenden acerca de la Biblia, y tampoco espero que ellos crean que es verdad. Mientras que ambas historias tienen algo de cierto en parte, ninguna de ellas puede ser tomada literalmente como 'verdad.'"

8. También dijo, "La Biblia dice que Dios creó los cielos y la tierra en seis días. Esto es absurdo. No puede ser hecho en seis días ... " Yo le pregunté, "¿Ud. no cree que Dios puede hacer cualquier cosa que EL quiera?" Y él contestó, *•Yo no creo en Dios. Yo creo en la evolución.*"

9. Cuando yo le pregunté, "¿Cree Ud. que Dios ha hecho declaraciones directas a la gente, para que podamos conocerle?", él dijo, "No creo que Dios dijo cosa - alguna a nadie."

10. Yo le pregunté, "¿Ud. no cree que Moisés recibió de Dios las Escrituras?" El contestó, "Yo no creo que ninguno de los personajes de la Biblia escribió lo que 'Dios dijo.' Yo le pregunté, "¿Ud. cree que cuando ellos aseveraron que era inspiración divina, ellos estaban declarando mentiras?" El respondió, "[Sí! Ellos estaban engañados por sus propias ideas. Muchos libros declaran que ellos escribieron un mensaje directo de Dios, y yo no creo en ninguno de ellos, *incluyendo la Biblia.*"

11. Cuando le pregunté por qué no creía en la Biblia, él dijo, "Está llena de contradicciones, errores científicos y médicos, e inexactitudes históricas. La Biblia no se eleva a la altura del conocimiento del presente." Cuando yo le pedí que me mostrara solamente UNO de cualquiera de esos errores, él me dijo, "Yo no tengo tiempo ahora. Eso involucraría demasiado estudio técnico."

12. Este mismo rabino comentó que si yo asistiera a un "colegio, o aunque sea un seminario 'Cristiano' no creería en la Biblia cuando regresara del mismo." Dijo que aun los ministros Cristianos de hoy no creen en la Biblia (Esto ciertamente es un triste comentario, viniendo de un rabino judío.)

13. Cuando yo mencioné el tema del Mesías, él dijo, "Ninguna de las personas del Antiguo Testamento buscaba a un 'Mesías.' Ud. esta leyendo palabras que no están en las Escrituras. Sólo recientemente algunos han estado buscándolo."

14. Le dije que me agradecería adquirir cualquier libro que él recomendará y que apoyara su posición de que la Biblia es inexacta, etc. El dijo, "No tengo interés en recomendarle ninguno. PIDALE UNO AL MINISTRO DE SU IGLESIA. Si lo que Ud. cree le satisface, entonces está bien." Insistí en que me mostrara algún error de cualquier clase en la Biblia, pero él sólo dijo que no quería (o no podía).

15. Cuando le ofrecí dejarle alguna literatura gratis, que demostraba que la Biblia es la Palabra de Dios, él dijo, "No la quiero, y no la voy a leer." Dijo que nuestra conversación había sido infructuosa porque yo tenía un bloque mental por querer creer en la Biblia, y él no quería continuar hablando con una persona tan fanática.

PROFECIA Mesianica

Isaías 7:14, "Por tanto, el Señor mismo os dará señal: He aquí que la virgen concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su nombre Emanuel."

Los judíos dicen que esperan una "señal" de Dios cuando el Mesías venga, para que sepan que EL es verdaderamente el Mesías. Dios ya les ha dado la "señal" en el nacimiento de Jesús. María era una virgen, sin embargo ella concibió. Esta fue la señal que Dios había prometido. María fue la madre del cuerpo carnal que Dios tomó sobre SI MISMO cuando EL vino al mundo. Jesús no tenía un padre terrenal porque el Espíritu Santo hizo concebir a María, no un hombre.

Nótese el cumplimento de esto en Mateo 1:20-25, "Y pensando él (José) en esto, he aquí un ángel del Señor le apareció en sueños y le dijo: José, hijo de David, no temas recibir a María tu mujer, porque lo que en ella es engendrado, DEL ESPIRITU SANTO ES. Y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Jesús, porque él salvará a su pueblo de sus pecados. Todo esto aconteció para que se cumpliera lo dicho por *el Señor* por medio del profeta, cuando dijo: *He aquí, UNA VIRGEN CAÑCEBI RA y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Emanuel*, que traducido es: *DIOS con nosotros*. Y despertando José del sueño, hizo como el ángel del Señor le había mandado, y recibió a *su* mujer. Pero *NO LA CONOCIO HASTA* que dio a luz a su hijo primogénito; y le puso por nombre *JESUS*."

Isaías 9:6. "Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, Consejero, Dios fuerte, Padre eterno, Príncipe de paz."

Nótese que el *Hijo* de Dios no nació-el *Hijo* de Dios siempre ha existido. Pero "de tal manera amó Dios al mundo, que ha *dado* a su Hijo unigénito ... " El cuerpo *carnal* que el Hijo de Dios tomó sobre SI MISMO fue lo que nació. ¿Y quién es este Hijo de Dios? El es el Dios fuerte. El es el Padre eterno. Jesús no era "otro" Dios. Jesús MISMO, es Dios, que vino al mundo en la forma de un ser humano, para poder pagar nuestros pecados.

Acerca del nacimiento de Cristo, Lucas registra, "Bendito el Señor Dios de Israel, (el Señor Dios) que ha visitado y redimido a su pueblo." Y, "Pero el ángel les dijo: No temáis; porque he aquí os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo: que os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO *el Señor*" (Lucas 1:68; Lucas2:10,11).

Miqueas 5:2, "Pero tú, Belén Efrata, pequeña para estar entre las familias de Judá, de ti me saldrá el que será Señor en Israel; y sus salidas son desde el principio, desde los días de la eternidad."

En esa época había dos ciudades de Belén, siendo una Belén Efrata, y la otra Belén Zabulón. Nótese que Dios es específico en SUS profecías. ¿Quién era éste que saldría desde Belén Efrata? Alguien que ha estado vivo *eternamente*, "desde la eternidad." Esta es una característica que pertenece solamente a Dios.

/saías Capítulo Cincuenta y Tres

V. 1, "¿Quién ha creído a nuestro anuncio? ¿y sobre quién se ha manifestado el brazo de JEHOV A?" Esta es una profecía de que la nación de Israel, entera, rechazaría al Mesías. Su cumplimiento está registrado en Juan 12:37,38, "Pero a pesar de que había hecho tantas señales delante de ellos, no creían en él; para que se cumpliera la palabra del profeta Isaías, que dijo: Señor, ¿quién ha creído a nuestro anuncio? ¿Ya quién se ha revelado el brazo del Señor?"

V.2, "Subirá cual renuevo delante de él, y como raíz de tierra seca; no hay parecer en él, ni hermosura; le veremos, mas sin atractivo para que le deseemos." Contrario a la belleza de Jesús que algunos artistas han concebido, de acuerdo a este verso, Jesús no era hermoso. Es mucho mejor que la gente ame a Jesús por lo que EL es, y no por su apariencia.

V. 3, "Despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto; y como que escondimos de él el rostro, fue menospreciado, y no lo estimamos." Jesús fue despreciado entonces, y EL es despreciado ahora. ¡Cuán doloroso debe haber sido! "En el mundo estaba, y el mundo por él fue hecho; pero el mundo no le conoció. A lo suyo vino, Y los suyos no le recibieron" (Juan 1:10, 11). Dios vino al mundo EN PERSONA, Y el mundo no lo reconoció. ¡Qué descuido tan grande!

V. 4, "Ciertamente llevó él nuestras enfermedades, y sufrió nuestros dolores; y nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido." Jesús comprende todo el dolor y las dificultades por las cuales la nación judía ha tenido que atravesar, y EL los ama con amor eterno, y quiere que ellos hallen- descanso en EL. "[Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas, y apedreas a los que te son enviados! [Cuántas veces quise juntar a tus hijos, como la gallina junta sus polluelos debajo de las alas, y NO quisiste!" (Mateo 23:37). En vez de los Judíos darse

cuenta que el Mesías de ellos había venido, pensaron que la crucifixión era el castigo de Dios sobre un falso profeta, un blasfemo (Juan 10:33).

V. 5, "Mas *EL* herido fue por NUESTRAS rebeliones, molido por NUESTROS pecados; el castigo de NUESTRA paz fue sobre *EL*, y por *S Ullaga* fuimos NOSOTROS curados." Nótese que *cuatro* veces en este verso solamente, se hace referencia a la muerte expiatoria del Señor Jesucristo.

El Nuevo Testamento dice, "Quien llevó *EL* mismo NUESTROS pecados en *SU* cuerpo sobre el madero, para que NOSOTROS, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia; y por cuya herida FUISTEIS sanados" (1 Pedro 2:24).

NOSOTROS somos culpables. NOSOTROS somos pecadores. Cristo no lo era. NOSOTROS merecemos pagar por nuestros pecados. Cristo no merecía esta cruel muerte sobre la cruz. Pero a-cause de que *EL* nos ama, *EL* pagó el precio de nuestros pecados.

V. 6, "Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su camino; mas Jehová cargó en *EL* el pecado de todos nosotros." ESTE ES EL PRINCIPAL VERSO DE SALVACION QUE UD. PROBABLEMENTE USARA EN GUIAR A UNA PERSONA AJUDIA AL SEÑOR. (Los ademanes, como se ilustran en el Capítulo Veintitres, fueron usados con este verso por R. A. Torrey. El menciona esto en su libro, *Obra Personal*) Nosotros le recomendamos que practique estos ademanes, y LOS USE . . . especialmente con versos como Isaías 53:6.

El complemento del Nuevo Testamento para Isaías 53:6 es IICorintios 5:21, "Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en él." Los ademanes con sus manos, al tratar de explicar, también pueden ser efectivamente usados con este verso, demostrando el hecho de que NOSOTROS somos los pecadores, pero CRISTO efectuó el pago de nuestros pecados. La persona judía en la actualidad *no tiene* el pago de sus pecados. Los sacrificios descritos en el Antiguo Testamento como el cubrimiento por el pecado hasta que el Mesías viniera, fueron suspendidos a causa de que el Templo de Salomón fuera destruido por Tito en el año 70. (La VERDADERA razón, por supuesto, de que no haya más sacrificios, es que Cristo se dio a SI MISMO EN SACRIFICIO, de una vez por todas, para ser el sacrificio que Dios aceptaría por *todos* los pecados, de *todas* las personas, en *todas* las épocas. (Referirse a los capítulos 9 y 10 de Hebreos.)

Oseas 3:4, profetiza del tiempo cuando los judíos ya no tendrían más sacrificios. "Porque muchos días estarán los hijos de Israel sin rey (no tienen ninguno), sin príncipe (no tienen ninguno), *sin sacrificio* (no tienen ninguno). . ."

V. 8, "Por cárcel y por juicio fue quitado; y su generación, ¿quién la contará? Porque fue CORTADO de la tierra de los vivientes, y por la rebelión de mi pueblo fue herido." Muchas personas judías no se dan cuenta que habría DOS venidas del Mesías. Versos como éste mostrarán a ellos que en la *primera venida* de Cristo, EL sería CORTADO (en vez de establecer el Reinado Davídico). La primera venida de Cristo fue *humilde*. La segunda venida será *gloriosa* (Mateo 24:30).

V. 10. "Con todo eso, JEHOV A quiso quebrantarlo, sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su vida en EXPIACION POR EL PECADO, verá linaje, vivirá por largos días, y la voluntad de Jehová será en su mano prosperada." Jesús moriría-SU alma sería una OFRENpA POR EL PECADO, Y aún SUS días serían prolongados

- ¡EL volvería de los muertos!

V. 11, "Verá el fruto de la aflicción de su alma, y quedará satisfecho; por su conocimiento justificará mi siervo justo a muchos, y LLEVARA LAS INIQUIDADES DE ELLOS." Dios quedaría satisfecho con el pago que Cristo efectuaría por el pecado. Hoy sabemos que EL quedó satisfecho, porque si el pecado no hubiera sido pagado totalmente, Cristo no podría haber vuelto de los muertos (Romanos 6:23; Romanos 4:25). Cristo Jesús llevó nuestras iriiquidades y muchos han sido justificados recibiendo este pago que EL hizo por ellos.

Daniel 9:26, "Y después de las sesenta y dos semanas se QUITARA LA VIDA al Mesías, mas no por sí; y el pueblo de un príncipe que ha de venir destruirá la ciudad (Jerusalén) y el santuario (el Templo de Salomón); y su fin será con inundación, y hasta el fin de la guerra durarán las devastaciones."

Este es uno de los versos que más claramente demuestra que el Mesías de quien Dios habló ya ha estado aquí. . . porque este verso dice que al Mesías le sería QUITADA la vida, y que DESPUES que le quitaran la vida, Jerusalén y el templo serían destruidos. Es de conocimiento común que Tito, en el año 70, hizo destruir a Jerusalén y el templo, y hoy, la Mesquita de Ornar está edificada en el lugar donde una vez se alzara el templo.

Zacarías 12:10, "Y derramaré sobre la casa de David, y sobre los moradores de Jerusalén, espíritu de gracia y oración; y mirarán A MI, A QUIEN TRASPASARON, Y llorarán como se llora por hijo unigénito, afligiéndose por él como quien se aflige por el primogénito."

Este capítulo entero es "Profecía de la palabra de Jehová acerca de Israel. .." (v. 1), y el Señor está hablando en todo el capítulo. Dios está diciendo que en los postreros tiempos, la gente mirará a Eh; a quien traspasaron. Esto sólo puede estar refiriéndose a Dios, el Hijo, en la crucifixión.

Proverbios 30:4. "¿Quién subió al cielo, y descendió? ¿Quién encerró los vientos en sus puños? ¿Quién ató las aguas en un paño? ¿Quién afirmó los términos de la tierra? ¿Cuál es su nombre, y el nombre de su hijo, si sabes?"

¡Dios tiene un Hijo! SU Nombre es Emanuel, quien, como herrero visto, significa "Dios habitando con nosotros." SU Nombre es Jesús, el que significa el "Dios que salva, y guarda, etc." El pasaje del Salmo 2:7, 8 también habla del Hijo de Dios. No obstante, este Hijo es el Padre eterno.

LA PRESENTACION DEL EVANGELIO

A través de su testimonio, tenga en cuenta las sugerencias que hemos dado al comienzo de este capítulo, agregando, á medida que Ud. testifica, algún comentario aquí y allá, que sea apropiado a la conversación.

Después que haya establecido un entendimiento mutuo, un buen lugar para comenzar sería en las profecías del Antiguo Testamento acerca del Mesías. (El uso del término "Mesías" en vez de siempre decir "Cristo" podría ser aceptado de mejor manera por el oyente judío, a pesar de que Ud. no debería avergonzarse de mencionar a "Cristo" o "Jesús" cuando lo desee.)

Seguidamente presentamos una conversación con una persona judía para ejemplo. Si las cosas que Ud. diga son bien recibidas, podrá continuar normalmente con la presentación del mensaje. Cuando haya preguntas u objeciones, Ud. deberá detenerse y contestarlas, teniendo cuidado de no apartarse mucho del evangelio, para poder volver enseguida a continuar con el mismo.

Antes de ir a la profecía Mesianica, resuma brevemente el plan de la salvación, y entonces proceda a indicar en su Biblia las porciones Escriturales correspondientes.

CRISTIANO: "Quiero hacerle ver que Dios le ama tanto, que EL vino al mundo a efectuar el pago completo de sus pecados, para que Ud. pueda ir al cielo y vivir para siempre con EL."

"Me agradaría que viera algunos versos de su Biblia, el Antiguo Testamento, los cuales nos dicen cómo reconocer al verdadero Mesías. Dios estableció numerosas condiciones específicas que el Mesías debía cumplir, y es debido a que Jesús ha cumplido con todas estas especificaciones que yo sé que el Mesías ya ha venido. Algunas de estas citas son las siguientes ... " (Diríjase a los versos y haga que el oyente los lea.)

1. El Mesías tenía que nacer de una vírgen (Isaías 7:14). (La cantidad de detalles que Ud. explique sobre cada verso dependerá de la conducción del Espíritu Santo en cada caso.)
2. El Mesías tenía que nacer en Belén (Miqueas 5:2).

3. El Mesías sería Dios Mismo (Isaías 9:6).
4. El Mesías pagaría por los pecados (Isaías 53:6). (Use los gestos manuales y explique el plan de la salvación con claridad.)
5. El Mesías volvería de los muertos (Isaías 53:10).
6. La ciudad de Jerusalén y el Templo de Salomón serían destruidos DESPUES que el Mesías hubiera venido y dado Stlvida (Daniel 9:26).
7. El Mesías dio SU vida como un sacrificio por sus pecados. Ud. necesita un sacrificio de sangre, y actualmente no tiene ninguno (Levítico 17:11).

"Puesto que Jesús ha cumplido con todos los requisitos del Mesías, y puesto que el Templo fue destruido en el año 70, ¿no tiene sentido para Ud. que Jesús realmente haya sido el Mesías?"

"¿No le gustaría aceptar a Jesús como su Mesías, creyendo que EL efectuó el pago de sus pecados en la cruz, para que Ud. pueda ir al cielo cuando muera? Recuerde que Ud. continuará siendo judío, pero un judío que tendrá sus pecados pagados."

Si Ud. presenta con mucho amor el Mesías y SU salvación a "lagente judía, hallará a muchos que responderán y aceptarán a Cristo como Salvador.

Hay TANTAS Escrituras que Ud. puede usar con los judíos que lo mejor sería usar las más *básicas* mencionadas anteriormente. Estas, por lo general, serán suficientes para testificarles.

PROFECIAS ADICIONALES ACERCA DE CRISTO, Y SU CUMPLIMIENTO

1. Vendido por 30 piezas de plata (Zacarías 11:12 y Mateo 26:15)
2. Traicionadoporunamigo (Salm041:9 y Juan 13:18).
3. Callado ante sus acusadores (Isaías 53:7 y Marcos 15:3-5).
4. Manos y pies perforados (Salmo 22:16 y la crucifixión).
5. Echan suertes para dividir sus ropas (Salmo 22:18 y Juan 19:24).
6. Escarnecido (Salmo 22:7 y Mateo 27:41).
7. Le dieron a beber vinagre y hiel (Salmo 69:21 y Mateo 27:34).
8. Oró por sus asesinos (Isaías 53:12 y Lucas 23:24).
9. No le quebrantaron hueso alguno (Salmo 34:20 y Juan 19:36).
10. Crucificado con ladrones (Isaías 53:12 y Marcos 15:27,28).
11. Su grito de desamparo (Salmo 22:1 y Marcos 15:34).
12. Su costado traspasado (Zacarías 12:10 y Juan 19:34-37).
13. Sepultado con hombres ricos (Isaías 53:9 y Mateo 27:57-60).
14. Miraron al que traspasaron (Zacarías 12:10 Y Juan 19:37).
15. La gente no lo estimó ni lo recibió (Isaías 53:3 y Juan 1:11).

Una pregunta que frecuentemente es formulada por judíos y gentiles por igual es: "¿Cómo eran salvadas las personas ANTES de que Cristo viniera y pagara por los pecados?"

Las personas que vivían antes de Cristo se salvaban cuando, por la fe, se anticipaban a la venida del Mesías, creyendo que EL vendría y pagaría por sus pecados-tal como nosotros hoy, por la fe, miramos retrospectivamente la época de Cristo, ejerciendo fe en que EL era el verdadero Mesías, y que EL pagó por nuestros pecados.

Por 1500 años los judíos tuvieron una clara ventaja sobre los gentiles, porque Dios le dio las Escrituras a la Nación Judía.

Romanos 3:1, 2 dice, "¿Qué ventaja tiene, pues, el judío? ¿o de qué aprovecha la circuncisión? Mucho, en todas maneras. Primero, ciertamente, que LES HA SIDO CONFIADA LA PALABRA DE DIOS."

No obstante esto, muchos judíos *no han aprovechado de esa ventaja*. Tener las Escrituras no les beneficia en absoluto si no CREEN en ellas.

¿Por qué Dios ha bendecido a los gentiles y les ha permitido ser salvos? Algunos gentiles han recibido la salvación mientras que muchos judíos no la han recibido porque los tales no buscan la salvación POR LA FE.

Romanos 9:30-32, "¿Qué, pues, diremos? Que los gentiles, que no iban tras la justicia, han alcanzado la justicia, es decir, la justicia que es *por fe*; mas Israel, que iba tras una ley de justicia, no la alcanzó. ¿POR QUÉ? Porque *iban tras ella no por fe*, sino como por obras de la ley, pues tropezaron en la piedra de tropiezo."

La salvación es ahora por la fe. La salvación siempre ha sido por la fe. La salvación siempre será por la fe. Le recomendamos que busque y estudie las referencias que damos a continuación, que indican que la salvación por la fe era conocida por la gente del Antiguo Testamento.

Gálatas 3:8
Habacuc2:4
I Corintios 10:1-4
Romanos 4:6
11 Timoteo 3:15
Hechos 15:11

Juan 8:56
Romanos 3:21
Hebreos 4:2
Romanos 1:1,2
I Corintios 15:3,4
Hechos 3:18
Hebreos, capítulo once

Hebreos, capítulo once

El apóstol Pablo dijo: "Por lo cual, siendo libre de todos, me he hecho siervo de todos para ganar a mayor número. Me he hecho a los judíos como judío, para ganar a los judíos; a los que están sujetos a la ley (aunque yo no esté sujeto a la ley) como sujeto a la ley, para ganar a los que están sujetos a la ley." y "Me he hecho débil a los débiles, para ganar a los débiles; a todos me he hecho de todo, para que de todos modos salve a algunos. Y esto hago por causa del evangelio ... " (I Corintios 9:19,20y22,23).